

2028

CONTEXTO; Entrega N° 1.802; Febrero 19, 2024

JEAN FOURASTIE

(1907 - 1990)

Nació en Saint Benin d' Azy, Francia.

Estudió en el colegio católico de Juilly, en la Escuela Central de París y en la Escuela Libre de Ciencias Políticas.

Enseñó en el Instituto de Estudios Políticos de París, hasta que se retiró en 1978.

Comenzó a trabajar como funcionario público en la oficina recaudadora de impuestos. En 1945 Jean Monnet le pidió que fuera asesor económico del Comisariado general del plan, un grupo de expertos en políticas públicas internas que dependía del primer ministro. Durante 4 períodos presidió la comisión de modernización de la fuerza laboral.

A partir de 1948 fue vicepresidente del comité científico y técnico de la Organización para la Cooperación Económica Europea.

Desde 1966 editó Le figaro.

En 1968 fue elegido miembro de la Academia Francesa de Ciencias Políticas y Morales, entidad que presidió en 1978.

Acuñó la expresión “los gloriosos 30 años”, para referirse al período 1945-1973.

Tenía tendencias liberales, pro europeas.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Fourastie? Por su abundante obra escrita y porque colaboró en la supervisión de la reconstrucción de Francia, luego de la Segunda Guerra Mundial.

Es autor de La civilización de 1960, publicado en 1947; Esquema para una teoría general de la evolución económica contemporánea, también publicado en 1947; Sobre la filosofía de las ciencias, publicado en 1948; Mecanización y bienestar, publicado en 1951; Progreso técnico y evolución económica, publicado en 1952; La productividad, publicado en 1954; La previsión económica y la dirección de las empresas, publicado en 1955; Historia del mañana, publicado en 1956; Migraciones profesionales, datos estadísticos sobre su evolución en diversos países de 1900 a 1955, publicado en 1957; Productividad, precios y salarios, también publicado en 1957; Revolución al oeste, con A. Laleuf, también publicado en 1957; Documentos para la historia de la teoría de los precios, publicado en 1958; Por qué trabajamos, publicado en 1959; Precio de venta y precio de reventa, también publicado en 1959; Las causas de la riqueza, publicado en 1960; Las grandes metamorfosis del siglo XX, publicado en 1961; Mecanización y bienestar, niveles de vida y clases sociales en Francia de 1700 a nuestros días, publicado en 1962; La gran esperanza del siglo XX, publicado en 1963; Las 40.000 horas, publicado en 1965; Ideas principales, publicado en 1966; La economía francesa en el mundo, publicado en 1967; Ensayos sobre la perspectiva moral, también publicado en 1967; La planificación económica en Francia, publicado en 1968; La evolución de los precios en el largo plazo, publicado en 1969; La civilización de 1995, publicado en 1970; Carta abierta a 4 millones de hogares, también publicado en 1970; Economía y sociedad, publicado en 1972; ¿Quiebra de la universidad?, también publicado en 1972; El largo camino de los hombres, publicado en 1976; Los pasatiempos; ¿por qué hacerlos?, publicado en 1977; La realidad económica y la revisión de las ideas económicas en Francia, publicado en 1978; Los gloriosos treinta. La revolución silenciosa, 1946-1975, publicado en 1979; Aquello que yo creo, publicado en 1981; y La risa, consecuencia, publicado en 1983.

También es autor de Jean Fourastie entre dos mundos, memorias en forma de diálogo con su hija Jacqueline, publicado en 1994.

NN (1990): “Jean Fourastie is dead; french economist, 83”, The New York Times, 29 de julio.